

## Célébration exceptionnelle à Saint Pardoux Morterolles : 50 ans de mariage !

La commune de Saint Pardoux Morterolles a été le témoin d'une célébration extraordinaire le week-end du 1er Juillet alors que M. et Mme Lauby ont renouvelé leurs vœux de mariage à l'occasion de leur cinquantième anniversaire de mariage.

La noce de diamant, symbole d'un amour indestructible, a été célébrée en présence de membres de la famille. La cérémonie a été marquée par des discours émouvants, des moments de partage et de joie, ainsi que par l'échange de vœux renouvelés pour les années à venir.

M. et Mme Lauby sont un exemple inspirant d'amour, de persévérance et d'engagement. Leur histoire, nous rappelle à tous la beauté de l'union et de la complicité à travers les années.

La commune de Saint Pardoux Morterolles adresse ses plus chaleureuses félicitations à ce couple exceptionnel et leur souhaite de nombreuses années de bonheur à venir. Nous sommes fiers d'avoir été le cadre de cette journée mémorable et inspirante.



### Etat Civil

Renouvellement de vœux, noces de diamant (60 ans de mariage), de Josette et Bernard LAUBY, le 01 juillet 2023  
Décès de Monique COUTY veuve VELLEINE, le 01 juillet 2023  
Mariage de Laure VILLIOT et de Morgan DURAND, le 15 juillet 2023  
Pacs entre David HASKET et Christine MANGAN, le 02 août 2023  
Pacs entre Enzo PATAUD et Margaux CANALS, le 04 août 2023  
Naissance de Gabin MALAUDAUD, le 08 octobre 2023

### Nouveaux Arrivants

Martine OSMONT, 21 Morterolles

Les comptes rendus du conseil municipal et procès verbaux sont affichés en mairie et disponibles sur le site de la commune.

Le secrétariat est ouvert les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9h à 12h

05 55 64 91 54

communestpardouxmorterolles@orange.fr

www.commune-de-saint-pardoux-morterolles.fr

Pour un rendez-vous personnalisé, avec le maire ou ses adjoints, contacter le secrétariat.

Directeur de publication : Patrice Pataud

Responsable de la rédaction : L'équipe municipale

Conception Graphique : Jean-François Cuquemelle

Crédits photographiques : L'équipe municipale - pixabay - WilliamPhotographie



# LE PARDOLLIEN

"Sous le manteau de l'hiver se cache le secret du printemps."



## ÉDITO

Chers habitants de Saint-Pardoux Morterolles,

Alors que la fin d'année approche, c'est avec un sentiment de chaleur et de convivialité que nous nous préparons à la célébrer !

C'est un temps de festivités et de traditions, marqué par les célébrations du solstice d'hiver. Dans ce numéro, vous trouverez un calendrier des événements locaux, promettant des moments de joie et de partage.

En regardant en arrière sur l'année 2023, il y a beaucoup de réalisations dont nous pouvons être fiers. Nos projets communaux, comme le hangar municipal de Saint Pardoux et l'assainissement de Morterolles, ont été couronnés de succès. Le renouveau de l'adressage des rues de notre commune témoigne de notre engagement envers l'amélioration continue de notre cadre de vie.

Bien sûr, certains projets sont encore en cours, comme la restauration de l'église de Saint Pardoux. Ces initiatives, soutenues par des subventions opportunes, renforcent le sentiment de progrès au sein de notre communauté. Le projet éolien, bien que nécessitant encore quelques années, progresse solidement.

Le Conseil municipal, conscient de l'incertitude géopolitique actuelle, s'attache à renforcer les liens sociaux. La prochaine fête des associations sera une belle occasion de se rencontrer et de découvrir nos deux nouvelles associations communales. Et pour renforcer notre tissu social, un nouveau terrain de pétanque verra le jour à Saint Pardoux, accompagné de bancs pour accueillir joueurs et spectateurs.

Malgré le froid hivernal, les occasions de se réunir ne manqueront pas. Les festivités de Noël avec les enfants et les aînés apporteront chaleur et convivialité pendant ces mois plus frais.

Pour finir, l'ensemble du conseil municipal et moi même vous souhaitons, à vous et à vos proches, une année remplie de bonheur, de santé et de réussite. Que cette nouvelle année soit synonyme de joie et de moments partagés.

Le Maire, Patrice Pataud

## Soutien renouvelé aux associations et à l'éducation par la commune de Saint-Pardoux-Morterolles

Dans un élan de générosité et de continuité, le conseil municipal de Saint-Pardoux-Morterolles, sous l'égide du Maire Patrice PATAUD, a unanimement reconduit les subventions aux associations locales, soulignant leur rôle vital dans le tissu social de la commune. Un total de 3 100,00 € a été alloué, réparti équitablement entre diverses associations telles que l'ACCA Saint-Pardoux-Morterolles, Chant de Pierres, et bien d'autres, avec une attention particulière portée au secteur éducatif, soutenant les voyages scolaires de quatre jeunes étudiants.

Les montants versés aux associations sont comme suit :

### Associations communales:

ACCA Saint-Pardoux-Morterolles 300,00 €

Chant de Pierres 300,00 €

Open Door 300,00 €

La Grande Brodée 300,00 €

Lou Vergier 300,00 €

Infusion 300,00 €

•Voyages scolaires (4 enfants/50,00 €) 200,00 €

### Autres:

La Croix Rouge Française 100,00 €

Les Restaurants du Cœur 500,00 €

Amicale des JSP de Bourgneuf 200,00 €

Fanfare de Bourgneuf 200,00 €

Judo Club d'Eymoutiers 50,00 €

Radio Vassivière 50,00 €

## Encouragement aux nouvelles initiatives communales

Le conseil municipal a salué l'arrivée de deux nouvelles associations, 'Cruque de Ouf' et 'La Libellule', en leur octroyant à chacune une subvention de 150,00 €. Cette action témoigne de l'engagement de la commune à encourager les initiatives locales et à enrichir la vie communautaire.

## Engagement humanitaire pour l'Ukraine

Répondant à l'appel de solidarité avec l'Ukraine, la commune de Saint-Pardoux-Morterolles a pris la décision unanime d'acheter et d'envoyer un générateur électrique aux populations affectées.

Cette initiative est le fruit d'une collaboration étroite entre l'association des maires et adjoints de la Creuse, l'association des maires ruraux de la Creuse, la préfecture et le conseil départemental, démontrant l'esprit de coopération et de soutien qui caractérise notre région.

## Solidarité avec la commune de Pontarion

Dans un geste de solidarité suite aux dévastations causées par la tornade de mars, la commune de Saint-Pardoux-Morterolles a voté à l'unanimité un don de 300,00 € à la commune voisine de Pontarion. Cette aide vient renforcer les liens entre les communautés et souligne l'importance de l'entraide en temps de crise.

## Changements au sein du conseil municipal et nominations

Le conseil a pris acte de la démission de M. Thierry VELLEINE, et a procédé à la mise à jour du tableau des élus. Gaël MALAUDAUD a été nommé délégué titulaire pour le Syndicat Primaire d'Electrification (S.D.E.C.), et Nathalie JANNETAUD a été désignée pour les commissions communales de la voirie et de la forêt communale, assurant la continuité et l'efficacité de la gestion communale.

## Forum des associations

La municipalité a convié l'ensemble des associations de la commune de Saint-Pardoux-Morterolles dans le but d'organiser une grande fête de village.

La première réunion s'est tenue le 29 septembre et la majorité des associations a répondu présent à l'appel. On peut en outre compter sur la participation de :

- Chant de pierres

- Cruque de ouf

- Infusion

- Open Door

- Lou Vergier

- La Libellule

- l' ACCA

- Alain Comencini, responsable de la bibliothèque communale  
Trait d'Union

Chaque association prêtera main forte pour l'organisation et le déroulement de cet évènement et en profitera pour proposer des animations dans son domaine de compétence.

La seconde réunion, qui a eu lieu le 20 octobre, a permis d'avancer sur le projet et de définir 1) quels types d'animations proposer et 2) la date de la fête, qui se déroulera soit le samedi 07/09/2024, soit le samedi 14/09/2024, date qui sera programmée lors de la prochaine réunion du 1er décembre, tout comme l'implantation des stands et animations.

A suivre donc...

Mais si vous souhaitez vous joindre au projet et apporter votre aide, vous êtes les bienvenus ! N'hésitez pas à contacter l'association de votre choix.

La municipalité remercie l'ensemble de ces associations de permettre à notre commune d'être mise en avant, animée et visitée le temps d'une journée festive et joviale.

## Solidarité Syrie

Depuis quelques semaines, Creusalis a mis les locaux de la MAFPAH à disposition de réfugiés syriens et notamment d'adolescents handicapés qui bénéficient d'un lieu adapté à leurs besoins.

Le partenariat avec l'association VILTAÏS permet à ces femmes et enfants d'être pris en charge dans leur quotidien.

Nous nous réjouissons que ces locaux, inoccupés depuis trop longtemps, puissent servir une telle cause !

## Transactions communales :

### Achats par la commune :

Terrains appartenant à la famille Ferro d'une superficie de 89a 46ca pour un montant de 2.800€.

Terrains appartenant à l'institut Pasteur d'une superficie de 11ha 23a 56ca pour un montant de 25.000€.

Les terrains venant de la famille Ferro et de l'institut Pasteur, susceptibles d'aménagement et d'exploitation régulière se verront appliquer le régime forestier.

Terrains appartenant à l'indivision « St Pierre Bellevue / St Pardoux Morterolles » d'une superficie de 9ha 45a 49ca pour un montant de 7.125€ (certaines parcelles seront intégrées dans la « réserve biologique dirigée » d'Augerolles).

Terrains appartenant à l'indivision « RATIGNIER » d'une superficie de 1ha 99a 17ca pour un montant de 3.000€.

Terrains appartenant à la famille Rougier d'une superficie de 12ha 56a 25ca pour un montant de 79.200€.

- Terrains appartenant à la famille Bussiere d'une superficie de 1ha 95a 40ca pour un montant de 4.000€.

### Ventes par la commune :

Section de Masderier : vente ou location

Ces parcelles, au nombre de huit, sont situées en limite des communes de Saint-Pardoux-Morterolles et de Soubrebost. La superficie totale est de 9ha 51a 71ca. Cette vente, dont la gestion a été confiée à la SAFER a rapporté la somme de 17.000€.

Les terres agricoles ont été vendues à l'association « Terre de lien » qui les loue pour aider à l'installation d'agriculteurs locaux.

### Rapport d'enquête publique : aliénation de chemins

Le commissaire enquêteur donne un avis favorable pour l'aliénation des 3 chemins communaux situés au village de Villatange. Tous les frais sont à la charge de l'acquéreur

### Travaux et infrastructures :

#### Assainissement de Morterolles

Les travaux d'assainissement du bourg de Morterolles sont achevés, une douzaine de foyers sont déjà raccordés, ce qui rend la station opérationnelle.

Nous avons effectué une visite de fin de chantier de l'enrobé du bourg de Morterolles ou des reprises devront être effectuées.

### 2ème tranche de travaux à l'église

Les 4 lots (maçonnerie et échafaudage, charpente, couverture, campanaire) sont attribués et votés à l'unanimité par le conseil municipal

Pour mémoire, cela concerne la réfection de la nef en tuile canal, la réfection du clocher en bardeaux de châtaignier et la remise en place de la cloche

### Divers :

Acquisition d'une épareuse (18.600 €) dont les dimensions permettront des travaux dans les zones moins accessibles, ce qui permettra à la campagne de nettoyage d'être plus courte et plus efficace.

Une étude de chauffage par géothermie avec forage vertical va être effectuée par le SDEC , qui permettra, en cas de faisabilité, de remplacer notre chaudière communale au fioul.

(Pour rappel, chauffage des locaux de la mairie, des 3 logements sociaux et de la salle polyvalente)

• Travaux du hangar terminés

### Actions futures :

Acquisition d'un grapin coupeur (10.000€ dont 7.000€ de subventions par l'état et la com.com.) pour faciliter l'élagage au dessus de nos voies communales  
Réhabilitation du complexe hydraulique du Mazeau (entreprise « horizon jeune » pour 7.800€ TTC ).

Toiture chapelle St Gilles à revoir (en cours).

Assainissement haut de St Pardoux : (en cours).

Prévision d'une aire de bivouac

Prévision du réaménagement du gîte de Morterolles

### calendrier communal :

17 dec 2023 :Noël des enfants avec distribution des colis des aînés présents

20 dec 2023 :distribution des colis restants

19 janv 2024 : Vœux du Maire

28 janv 2024 : Repas des aînés

06 avril 2024 : spectacle de la com.com. en collaboration avec l'association « Lou vergier »